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Методические рекомендации.

Среди разнообразных приемов исправления ошибок наиболее ценным следует признать тот, который обеспечивает осознание учащимся допущенных ими ошибок. Когда учитель уверен, что учащийся сам исправит ошибку и не сделает при этом новой, то использует приемы, рассчитанные на большую степень самостоятельности. Чем конкретнее и подробнее указание на ошибку, тем легче учащимся ее исправить. Исправления, сделанные учителем в тетради, должны обязывать учащихся к определенной работе над ошибками, которую нужно контролировать. Сами по себе, без последующей работы, исправления учителя не способствуют исправлению орфографических ошибок.

После того как ошибка зафиксирована учителем, ученик  должен выполнить работу над ошибками. Чаще всего учащиеся используют приемы исправления, которые соответствуют образцу, данному учителем после письменной работы, или многократно переписывают  слово. Такие способы исправления ошибки характеризуются репродуктивной деятельностью учащихся и не достигают нужного результата. Кроме того, многократно переписывая слово, учащиеся пишут его второй и третий раз с той же ошибкой, тем самым, закрепляя вариант неправильного написания.

Опыт показывает целесообразность проведения отдельных уроков для работы над ошибками. Условно работу над ошибками можно разделить на 2 вида:

1) Работа над типичными ошибками, которая проводилась в классе после выполнения проведенной работы;

2) Работа над индивидуальными ошибками, которая проводилась как в классе, так и дома.

Проводя работу над орфографическими ошибками на специальном уроке, учитель воспроизводит знания детей по отдельным правилам орфографии, на которые ими были допущены ошибки, дает образцы объяснения ошибок, закрепляя орфографические навыки, а так же готовит учащихся к самостоятельной работе над ошибками, кроме того, учитель указывает в чем заключается ошибка ученика, как надо её исправить, и почему исправить таким образом. Работа над ошибками должна проводиться в определённой системе  и начинаться с анализа орфограмм, которые являются основной в данной работе. Проверив письменные работы детей, учитель должен отметить те группы ошибок, которые являются типичными в данном случае для всех детей и над которыми надо основательно поработать в классе коллективно.  Здесь отрабатываются, как сказано выше, типичные ошибки, а дома учащиеся работают над остальными индивидуальными ошибками. Причем успех в домашней работе зависит от того, насколько обучающей была эта работа на уроке.

Основным содержанием урока «работа над ошибками» должно быть:

·  анализ письменных работ;

· повторение соответствующего теоретического материала;

· показ учителем приемов работ над ошибками;

· упражнения в закреплении данных орфограмм;

· задание на дом.

 Чтобы не притуплялось орфографическое внимание, считаю необходимым применять такие формы работы над ошибками, которые заставляли бы детей активно мыслить, творчески работать.

Важное звено в формировании орфографического навыка – самостоятельная работа учащихся над своими ошибками.

Приемы самостоятельной работы над ошибками могут быть самыми разнообразными. Они зависят от типа правил, на которые допущены ошибки, от подготовленности класса, от умения учащихся работать самостоятельно и других условий. К этим приемам относятся:

· самостоятельное  исправление ошибок, отмеченных учителем особыми знаками на полях;

· самостоятельное объяснение учащимися правописания тех слов, в которых ими были допущены ошибки;

·  подбор проверочных слов данными словами;

· выбор слов из «словаря» для сопоставления и проверки;

· взаимопроверка работ учащихся;

· подбор аналогичных приёмов с данной орфограммой;

· подбор примеров, противоположных по написанию;

· письменный орфографический разбор или разбор по составу слова;

· выписывание слов и словосочетаний из текста, диктанта с определенной орфограммой и составлением с ними предложений, рассказов;

· выписывание слов из тетради «Мои ошибки» для сопоставления и анализа.

При этом не следует забывать о том, что работа над ошибками должна быть обучающей, т.е. является продолжением деятельности ученика по овладению орфографических навыков.

           Нет необходимости доказывать, что приемы самостоятельной работы учащихся над ошибками, названных выше, активизируют мыслительную деятельность  школьников, формируют у них умение сознательно применять изученные правила.

           Начиная со 2-ого класса, дети должны познакомиться с общим способом исправления орфографических ошибок, этому важному моменту следует посвятить не один урок работы над ошибками. Для более продуктивной работы учащимся к основной памятке работы над ошибками выдаются памятки- ступеньки, которые дети, совместно с учителем составили сами на первом уроке работы над ошибками. Памятка-Ступенька – указание  последовательности действий (ступеньки) при отработки общего способа исправления орфографических ошибок.

                           ПАМЯТКА - СТУПЕНЬКА

1) Произнеси слово;

2) Разбери слово по составу и определи место ошибок в слове(этот пункт вносится после изучения темы «Состав слова»;

3) Определи характер орфограммы, на которую допущены ошибки;

4) Вспомни (прочти) правило;

5) Выполни указания правила в таблице;

6) Выбери ошибки на то же правило и исправь их;

7) Приведи примеры на то же правило.

        Практика показывает, что можно выбрать общий способ исправления орфографических ошибок с учетом характера орфограммы, представляющей собой последовательное выполнение определенных действий и основывающей на общем способе решения орфографических задач.

             Приведем фрагмент урока работ над ошибками, который проводился во 2-ом классе на материале анализа проверочного диктанта.

Текст диктанта:

Весна в лесу.

          Хороша весна в лесу! Под деревьями звенят весёлые ручейки. Смолой пахнут душистые почки. Солнце ласково пригревало землю. Теплый ветер пробегал в высоких вершинах. Зазеленела листва.

                      Характеристика ошибок, допущенных в диктанте учащимися 2-а класса.

	Характер орфограммы, на которую допущена ошибка.
	Примеры правильных

написаний.
	Количество

учащихся.

	Проверяемые безударные гласные в корне.
	проб(и)гал

л(е)ства

в(и)сна
	20%

	Разделительный мягкий

знак Ь.
	дерев( )ями

мурав(ъ)ми
	12%

	Пропуск букв.
	ли( )тва
	5.3%


     Таким образом, анализ диктанта показал, что типичной ошибкой является правописание безударных гласных (допущено ошибок 20%)

Цель: продолжить  работы по овладению исправления орфографических ошибок с учетом характера орфограмм.

1. Сообщение общих результатов работы.

2. Анализ текста диктанта и работа над группами ошибок на одно и то же правило: правописание проверяемых безударных гласных в корне.

Учитель. Ученики допустили самое большое количество ошибок  в слове пробегал в предложении Теплый ветер пробегал в высоких вершинах. Кто допустил ошибки в этом слове? Какую ошибку допустили? 

Ученик.  В слове пробегал после буквы б я написал букву и, а надо писать е.

Учитель: Что нужно сделать, чтобы исправить ошибку?

Ученик: Нужно подобрать проверочное слово.

Ученик: Нужно записать слово правильно и выделить орфограмму.

Ученик: Нужно воспользоваться  «памяткой-ступенькой».

Учитель: Чтобы исправить ошибку, необходимо выполнить те же действия, что и для правильного написания слова. Давайте вместе будем «подниматься по ступенькам».

Ученик: Первая ступенька: Произнести слово и определить орфограмму.

Учитель: Сравните  произношение и написание слова, отметь разницу, определи орфограмму.

Ученик: В слове пробегал слышится   звук /и/, а надо писать букву е. Ударение падает на последний слог, «опасное место» – безударная гласная   е.

Учитель: Вторая ступенька – разобрать слово по составу для того, чтобы узнать, в какой части слова находится ошибка. Изменяю слово: (пробегало, пробегала). Окончание нулевое. Корень бег (побег, бег), приставка про- (побег, бегал), суффикс- а, суффикс – л.

Учитель: Где же допущена ошибка?(здесь начинается работа по основной памятке работы над ошибками)

Ученик: Ошибка допущена в корне слова. Третья  ступенька – определяю характер орфограммы, на которую допущена ошибка: проверяемый безударный гласный звук в корне слова,  «опасное место».  

                 (Учащиеся начинают заполнять таблицу-памятку (см. таблицу ниже).)

Ученик: Четвертая ступенька  -  вспомнить правило: безударный гласный в корне слова надо проверять, для этого нужно изменить слово и подобрать однокоренное так, чтобы гласный стал ударным, в сильной позиции.

Ученик: Пятая ступенька  -  выполним указание правила. Подберу проверочные слова: пробежка, забег, бег. Запишу слово правильно.

                  Учащиеся заполняют в таблице-памятке колонку для исправления ошибок (см. таблицу).

 Учитель: Посмотрите на свои работы и скажите, все ли ошибки на это правило исправлены? У кого ещё есть ошибки на безударные гласные в корне слова?

Ученик: Я в слове листва после л написала е, а надо  писать и

Ученик: У меня в слове «весна» после  в написано и , а надо писать е.
Учитель: Что нужно сделать?

Ученик: Исправить ошибку на это правило, записав в таблицу-памятку. Это шестая ступенька.

                  (Учащиеся самостоятельно работают со своими ошибками.)

Ученик: Седьмая ступенька  -  подобрать примеры на тоже правило.

 Учитель: Найдите в тексте или подберите сами слова с проверяемым безударным гласным в корне.

                  (Учащиеся подбирают примеры слов устно)

 Учитель:  Что нужно сделать, чтобы исправить ошибки?

                ( Учащиеся повторяют  общий способ исправления орфографических ошибок, используя памятку.)

                Далее, на уроке проводится работа над ошибками на другие правила с использованием памятки общего способа исправления орфографических ошибок и заполняется таблица с использованием памятки.

	Характер орфограммы
	№

орфограммы
	Исправление ошибки

	Проверяемые безудар-      ные гласные в корне слова(а,о,и,е,я)
	№ 9
	Побежал  - бег, побег.

Листва- лист, листик.

Весна – вёсны.

	Разделительный мягкий знак(Ь)
	№13
	Деревьями, деревья.

Муравьями, муравьи.

	Пропуск буквы.
	№ 2
	Листва.


       Составленные памятки способствуют осознанному усвоению совокупности действий для исправления орфографических ошибок, выполняя их в определенной последовательности.

	Задача, в которой была сделана ошибка.

(характер
	№
	 Вспомни     правило.


	         Как надо действовать.

          (исправление ошибки)



	орфограммы)


	
	    
	

	Заглавная буква в начале предложения.
	1
	Первое слово в предложении пишется с заглавной буквы.
	Выпиши предложение правильно.

Заглавную букву выдели зеленым цветом

	
	
	
	

	 
	
	 
	 Делай так: 

	 
	
	 
	Выпал пушистый снег.

	Пропуск, замена буквы.
	2
	Прочитай по слогам; нет ли описок; если надо
	Выпиши слово. Подчеркни в нем пропущенную букву.

	 
	
	помогай себе слоговыми 
	

	 
	
	дугами.
	Делай так:  ученик, .

	 
	
	 
	 

	Слог.


	3


	Сколько в слове гласных, столько и слогов.
	Раздели слово на слоги. Обозначь гласные.

	 
	
	
	

	 
	
	 
	Делай так:  у-че-ник - 3гл.,3 сл.; 

	Перенос слова.


	4


	Слова переносятся по слогам, одну букву нельзя оставлять на строке и нельзя переносить
	Раздели слово на слоги для переноса.



	 
	
	на новую строку.
	Делай так: ло-пата ,лопа-та.

	 
	
	
	 

	Мягкий знак ь, обозначающий мягкость согласных.

 (ь-фонетический)


	5


	Мягкий знак ь служит для

обозначения мягкости

согласного звука.


	Выдели мягкий знак (ь) зеленым цветом, а согласный перед ним – подчеркни.

Делай так: пальто.

	Гласные после шипящих.


	6


	ЖИ,ШИ - пиши с буквой И,

ЧА, ЩА - пиши с буквой А,

ЧУ, ЩУ  - пиши с буквой У


	Выпиши слово правильно. Выдели сочетание зеленым цветом.

 Делай так: карандаши

	Сочетания

ЧК, ЧН, РЩ, НЩ, ЩН.
	7


	Сочетания ЧК, ЧН, РЩ, НЩ, ЩН пишутся

без мягкого знака.


	Выпиши слово правильно. Выдели сочетание зеленым цветом.

Делай так: дочка

	
	
	
	

	Ударение.


	8


	Выделение одного из слогов с большей силой.
	Выпиши слово. Поставь в нем правильно знак ударения

	 
	
	Скажи так: Это трава?   Или

пропой слово.
	Раздели на слоги дугами.

 Делай  так: алфавит.

	Проверяемые безударные

гласные в корне

слова

(А,О,И,Е,Я).


	9


	Нужно изменить слово или подобрать однокоренное

слово так, чтобы проверяемый гласный был

под ударением.


	 Выпиши слово. Поставь в нем правильно  знак  ударения. Выдели корень. Выдели зеленым цветом орфограмму. Подбери проверочные слова. 

. Делай так:  сады - сад - садик

	Безударные гласные в корне  слова (А,О,И,Е,Я) – 

непроверяемый ударением.
	10


	Непроверяемый гласный в корне  слова следует запомнить и проверять по словарю.


	Выпиши слово правильно 3 раза. Выдели орфограмму. Поставь 

ударение.

Делай так: берёза, берёза, берёза

	Парные звонкие и глухие согласные

(б-п, в-ф, д-т, ж-ш, з-с,г-к).

	11


	Нужно изменить слово или подобрать однокоренное слово так, чтобы после проверяемого согласного стоял гласный или согласный л,м,н,р.
	Выпиши слово. Выдели корень. Обозначь орфограмму. Подбери проверочные слова.

 Делай так: мороз - морозы, морозец.

	Заглавная буква в именах собственных


	12


	Названия рек, городов, сел;  имена, фамилии, отчества; клички животных пишутся с заглавной буквы.


	Выпиши слово. Выдели орфограмму.

Запиши 2 слова на эту орфограмму.

Делай так: Илья, Петров, Мурка

	Разделительный мягкий знак

 (ь-грамматический).
	13


	Разделительный мягкий знак(ь)пишется после согласных перед 

буквами  е, ё, и, я, ю.
	Выпиши слово правильно.

Выдели мягкий знак и гласную

букву. Подбери однокоренные

слова.

 Делай так: 

вьюга, вьюжный, вьюжить.

	Двойные согласные

в слове


	14


	Двойные согласные в слове следует запомнить и

проверять по словарю.
	Выпиши слово правильно. Раздели для переноса. Запиши

еще 2 однокоренных  слова.

	
	
	
	Выдели орфограмму.

	 
	
	
	

	 
	
	 
	Делай так: группа, группа, групповой, подгруппа.

	Знаки препинания в конце предложения.

( , ! ? )
	15


	В конце повествовательного и побудительного

предложения ставится(.)
	Выпиши предложение правильно.



	
	
	вопросительного - ( ? ),
	Делай так:

	 
	
	восклицательного - ( ! ).


	Ты любишь отгадывать загадки?

	Состав слова.


	16


	1) часть речи; 

2)  корень

3) окончание, 

4)  основа,
	Выпиши слово. Разбери его по составу.

	 
	
	      5)  приставка;  

      6)  суффикс.
	Запиши 2 однокоренных слова.

Делай так: поездка, езда, поезд.

	Гласные и согласные в приставках.


	17


	а-за-,на-,над-,рас-(раз-);
о-о-,об-,обо-,по-,про-,от-,ото-,во-,

вос-(воз-);под-;

в-,с-,у-,ис-(из-),вы-,пере-
	Выпиши слово правильно. Выдели   приставку.

Делай так: полетел

	Правописание приставки
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	Приставка - это часть слова, она пишется слитно
	Выпиши слово правильно. Выдели  приставку.

	и предлога.
	
	со словами.
	

	 


	
	 
	Делай так:  заехал.

	Правописание предлога со словом.
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	Предлог - это отдельное слово.
	Выпиши слово вместе с предлогом.

	
	
	1) Задай вопрос к слову;

2) Вставь им.прил. между предлогом и словом;
	Докажи, что предлог пишется отдельно.

Делай так: к_ бегегу

	 
	
	3) Поставь слово в нач.форму. Глаголы не имеют предлогов
	                   к (какому?) берегу,          

                   к (крутому) берегу;   

                     нач.форма  берег.

	Разделительный твердый знак(ъ).
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	Разделительный твердый знак(ъ)пишется после
	Выпиши слово правильно.

Выдели приставку.

	
	
	приставки на  согласный, -

перед буквами е,ё,я.
	Выдели ъ зеленым цветом;

букву, стоящую за ъ подчеркни

	Удвоенная согласная.
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	Долгие согласные звуки обозначаются двумя буквами: касса, тонна.
	Написать правильно слово 3 раза.



	Перенос слов с удвоенной согласной.
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	При переносе слов буквы двойных  согласных в середине слова разделяются. Одна буква остаётся на строке, а другая переносится: 

груп-па
	Написать слово с правильным переносом, привести 3 примера на это правило.

Жуж-жать, кол-лекция, Ал-ла, ак-корд.

	Сложные слова.
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	При образовании сложных слов используются соединительные гласные  О, Е. В сложных словах после твёрдых согласных пишется соединительная О, а после мягких согласных и Ц  - соединительная Е: пылесос, пчеловод.
	Написать правильно сложное слово, привести 3 примера на это правило, выделить корни.

Водовоз, рыболов, сороконожка, самолёт.



	Непроизносимые согласные.
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	Для проверки непроизносимых согласных / т /, / д /,/ л / нужно

подобрать однокоренные слова, в которых эти звуки произносятся: 

радостный – радость
	Написать правильно слово, проверить его, привести 2 примера на это правило, выделить корни.

Чудесный – чудеса, устный - уста.



	Буквы З и С на конце приставок.
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	Приставки БЕЗ -, РАЗ -, ИЗ -, ВЗ -, ВОЗ -, НИЗ  - пишутся перед гласными и звонкими согласными: взбежать.

Приставки БЕС -, РАС -, ИС -, ВС -, ВОС -, НИС  - пишутся перед глухими согласными: всходить
	Написать правильно слово, привести 3 примера на это правило, выделить приставки.

Разгладить, избегать, безделье, взбить. 



	Суффиксы в слабой позиции.
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	Суффикс – это значимая часть слова, которая находится после корня и служит для образования новых слов.

Суффиксы имеют своё значение. 

· Оценочное значение: -ИК, -ЕК, -ОК,  -ЁК, -ЕЦ, -ИЦ,    -ЧИК, - ОЧК, - ЕЧК, - УШК, - ЮШК, -ЫШК, - ОВАТ, -ЕВАТ, - ЕНЬК, - ОНЬК, -К.

· Название детёнышей:  - ОНОК, - ЁНОК, - ЫНОК,

· Предметное значение: - НИК.

· Лица мужского рода по профессиям или по роду деятельности: - ИСТ, - ЩИК, - АЧ,  - ЕР, - ИК.

· Лица женского рода:  -ИЦ, - НИЦ, - ИХ, - ИН.

· Увеличительное значение: - УЩ, - ЮЩ, - ИЩ.

Существует много различных суффиксов (без зн.):  - ОВ, 

- ЕВ, - СК, - Н, - ЛИВ, - ЯК, - ИХ,  - ЁР,  - ОТ,  - ТЕЛЬ, 

- ОСТЬ, - ИЗН, - УН  и т.д.

У глаголов встречаются суффиксы: - А, - И,  - Е, - О, - НУ, - ЫВА, - ИВА.    
	Написать правильно слово, определить часть речи, выделить суффикс, определить значение суффикса, привести 2 примера с этим суффиксом.

Булавочка ( оцен. зн. ), веточка, лопаточка.



	Написание слов с суффиксами –ИК,   - ИЦ, - ЕК, - ЕЦ.
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	Чтобы правильно написать слова с суффиксами  -ИК,  

-ИЦ, - ЕК, - ЕЦ, нужно изменить слово.  Если гласный не выпадает то в суффиксе нужно писать букву И кораблик – кораблики, кожица – кожицы.

Если гласный выпадает, то в суффиксе нужно писать букву Е: замочек – замочка, братец – братца.
	Написать правильно слово, определить часть речи, выделить суффикс, доказать написание этого суффикса ( см.правило), определить значение суффикса, привести пример с этим суффиксом.

Листик-листика(оцен.зн),носик-носика



	Правописание безударных окончаний имён существительных в ед. числе 
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	Единственное число

            1 скл.   2 скл.   3 скл. 

Слово   земля   конь       всегда И 

 Р.п  кого? 

        чего?   И            а/я               И
Д.п. кому?

        чему?  Е             у/ю              И

Т.п  кем?

        чем? ОЙ/ЕЙ  ОМ/ЕМ         Ю

П.п о ком? 

         чём?    Е            Е                  И
План действий:

поставь слово в начальную форму, чтобы определить склонение, если слово 1 или 2 склонения, надо подставить слово-помощник(см. табл.) оно поможет тебе правильно определить окончание, если слово 3 склонения, то всегда пишется окончание И  

1) В портфел… 

2) в портфел… - ( кто? что?) портфель – 2 скл. – в коне
3) в портфеле

	Определить часть речи, склонение, падеж, подставить слово-помощник, написать правильно слово, выделить окончание, привести 2 примера на это правило (пользуйся планом действий)

На шляпе (на земле), на ладошке, на лодке 



	Правописание безударных окончаний имён существительных в мн. числе.


	
	Множественное число.

И.п   и   В.п                                -И            -А            -Я        -Ы

Р.п  кого? чего?                     -ЕЙ          - ОВ         -ЕВ

Д.п  кому? чему?                   -АМ         -ЯМ

Т.п  кем? чем?                      - АМИ      - ЯМИ

П.п о ком? чём?                   -АХ           -ЯХ

План действий.

Задай вопрос, определи падеж, найди в таблице падежное окончание.

1) С ветк…

2) с кем? чем? – с ветк…

3) в таблице: кем? чем? – Т.п. – - ами, - ями – с ветками
	Написать правильно слово, определить  падеж, выделить окончание, привести 2 примера на это правило (пользуйся планом действий).

О яблоках, о деревьях,  о письмах.



	Правописание О и Е в окончаниях существительных после букв Ж, Ш, Ч, Щ, Ц.
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	В окончаниях существительных после букв, обозначающих шипящие звуки(Ж, Ш, Ч, Щ, Ц)  и звук Ц, под ударением пишется О, без ударения – Е :

плащом - товарищем, овцой – пшеницей.
	Написать правильно слово, определить  падеж, выделить окончание, привести 2 примера на это правило:

Задачей – лапшой, свечой – тучей.

	Однородные члены предложения.
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	· Запятая ставится, если однородные члены соединены союзами А, НО: Солнце светит, но не греет.

· Запятая ставится, если однородные члены соединены повторяющими союзами И, ИЛИ: 

      В саду растут и яблони, и груши, и сливы.

· Если союзов между однородными членами предложения нет, то они разделяются запятыми: 

     В портфеле лежат ручки, тетради, карандаши.

· Запятая не ставится, если однородные члены соединены одиночными союзами И, ИЛИ: 

      В саду растут  яблони и груши.
	Выпиши предложение, составь к нему схему.

Волчишка вылез, осмотрелся, походил, сел.



	Мягкий знак(ь) после букв шипящих согласных на конце существительных

 3-го склонения.
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	На конце существительных женского рода 3-го склонения после букв шипящих согласных пишется Ь : печь, рожь.

На конце существительных мужского рода после  букв шипящих согласных Ь не пишется: мяч, ключ.
	Написать правильно слово, определить род, склонение, падеж, привести 2 примера на это правило:

Тишь, дочь, молодёжь.



	Мягкий знак(Ь) в числительных.
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	Числительные от пяти до десяти и числительные 

     на - ДЦАТЬ пишутся с Ь на конце: пять, четырнадцать,             

    В середине числительных пятнадцать, шестнадцать, семнадцать, восемнадцать и девятнадцать Ь не пишется.
	Написать правильно слово, привести 2 примера на это правило:

Двадцать, пятнадцать, шесть.



	Правописание безударных окончаний имён прилагательных.


	34


	                Единственное число.                    Множественное число

        М.р                        С.р                    Ж.р                ----            

     Какой?                  Какое?            Какая?           Какие?

-ОЙ,-ЫЙ, -ИЙ       -ОЕ, -ЕЕ       -АЯ, -ЯЯ        -ИЕ, - ЫЕ

Чтобы правильно написать безударное окончание прилагательного, нужно задать вопрос и по окончанию вопроса писать окончание прилагательного:

Син… небо – небо (какое?) синее(с.р.,И.п.,-ое,-ее)

На устал.. коне – на коне(каком?)усталом(м.р,П.п.-ом-ем


	Задать вопрос, определить род,  падеж, написать правильно слово, выделить окончание:

Делай так.

По хмурому небу – по небу(какому?)хмурому(с.р.,Д.п.,-ому,-ему).




ДЛЯ ЗАМЕТОК
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